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【香港商報訊】記者萬家成報道：暑假臨近，海
關留意到不法分子在網站及社交平台刊登招聘廣
告，以 「搵快錢」利誘學生及青少年參與港澳之間
的跨境販毒活動。海關在過去2個月已破獲3宗涉及
港青的跨境販毒案，檢獲約值6萬元各類毒品，拘捕
4名21歲以下男女，年紀最輕只有15歲。

行動共拘3男1女
海關於5月27日至7月8日期間，打擊青少年參與

港澳間的跨境販毒活動，先後破獲3宗經港澳碼頭及

中國客運碼頭往來兩地的販毒案件，檢獲約70克各
類懷疑毒品，估計市值約6萬元。案中檢獲的懷疑毒
品包括可卡因、冰毒及氯胺酮，收藏於被捕人士穿
的內衣褲或鞋內，並分拆成小包，方便收藏和分
銷。行動中，共拘捕3男1女，最年輕的只有15歲。

海關發言人提醒青少年，因暑假臨近，不法分子
會在不明網站及社交平台上刊登招聘廣告，利用學
生及青少年 「搵快錢」心態，協助販運毒品或其他
受管制物品。市民務必提高警覺，切勿於未確定物
品屬性的情況下，貿然協助他人運送物件。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：水警與海關前日
下午展開反走私聯合行動，在西貢鐵篸洲碼頭覷準
私梟走私貨物時採取行動，6名正在搬貨的男子走上
走私快艇向內地水域方向逃去無蹤。執法人員檢獲包
括燕窩和電子零件等貨物，價值約520萬港元。

6人速登舢舨逃逸
水警小艇分區指揮官周信偉表示，過去1星期透過

情報及進行調查，得悉在西貢鐵篸洲對開水域有走
私活動。前日下午與海關展開聯合行動，至晚上約7
時 30 分，在碼頭埋伏的執法人員發現一輛貨車駛
至，6名男子從貨車上卸下多箱貨物，貨車隨即駛離
現場。5分鐘後，一艘黑色舢舨駛至，6人將貨物搬運
上船，執法人員見時機成熟，一擁而上展開拘捕。

6人急跳上長約10米、闊約2米，配置2個大馬力
外舷機的舢舨逃走，向東面的佛堂門駛去，警方部署
的2艘水警小艇馬上尾隨追截。舢舨一度想到岸邊
礁石和淺灘，將6人送上岸，惟水警小艇不停逼近，
令其無法靠岸，最終舢舨駛入內地水域逃去無蹤。

執法人員其後在岸上檢獲的走私貨包括85公斤燕
窩、2600 部智能手機及其他電子產品，總值約 520
萬港元。

即日起處理臨近完成個案
發展局發言人說： 「原訟法庭裁定，小型屋宇政策

下以私人協約方式及以換地方式申請政府土地興建小
型屋宇，不屬於《基本法》第40條內的新界原居民合
法傳統權益。有關判決涉及《基本法》第40 條的詮
釋，具憲制上的重要性，經考慮法律意見後，政府認
為有理據向上訴法庭就原審判決提出上訴。」發言人
補充，由於涉及司法程序，政府現階段不適宜就上訴
理據的細節作公開評論。

另外，原訟法庭早前表明，今年4月8日的裁決由
今年10月8日起生效。即使裁決目前還未生效，由於
原訟法庭已裁定以私人協約方式及以換地方式申請政
府土地興建小型屋宇不屬於受《基本法》第40條保障
的合法傳統權益，政府認為在裁決生效前如何處理該
兩類申請，還應採取審慎態度，因此政府只會處理那
些在裁決頒布前已臨近完成的個案。具體而言，對於
私人協約及涉及政府土地的換地批約申請︰

（一）政府將由即日（7月9日）起至裁決生效之

前，就裁決頒布當天或以前（即2019年4月8日或以
前）已準備簽立批約的個案，恢復處理餘下手續，地
政總署短期內將聯絡相關申請人跟進；

（二）在未有上訴結果期間，地政總署將繼續暫停
處理屬這兩類申請的其餘已接收個案，亦會暫停接收
這兩類申請的新個案。

發言人表示： 「經仔細考慮，上述安排是合適和務
實的處理方法。」

原訟法庭於4月8日裁定，小型屋宇政策下以免費
建屋牌照方式申請於私人土地興建小型屋宇屬於《基

本法》第40條內的新界原居民合法傳統權益，並合法
合憲。其後，法庭再於4月30日作出命令，確認就換
地申請而言，4 月8日有關換地申請違憲的裁決，只
適用於涉及政府土地的換地申請。因此，地政總署會
繼續如常處理小型屋宇政策下以免費建屋牌照方式及
以換地方式申請在私人土地興建小型屋宇的申請。

鄉議局：早前已回應未有補充
鄉議局回應指出，早前已就丁屋政策的官司作出回

應，未有新的補充。

丁屋司核案 港府提上訴
【香港商報訊】發展局昨日表示，

政府決定就高等法院原訟法庭對小型
屋宇（丁屋）政策司法覆核案件的裁
決提出上訴。該局同時公布，由即日
起將恢復處理在裁決前，即今年4月
8日或之前已臨近完成的個案，包括
已準備簽立批約的私人協約，及政府
土地換地批約申請；但在未有上訴結
果前，地政總署將繼續暫停處理屬這
兩類申請的其餘已接收個案，亦會暫
停接收這兩類申請的新個案。

兩月內3破港澳跨境販毒 海關籲學生勿上當

方國珊套丁案敗訴
須賠逾82萬兼付訟費

海關西貢緝私
檢值520萬走私貨

【香港商報訊】西貢區議員方國珊被指在大網仔
斥資1200萬元 「套丁」發展丁屋，卻無按時交樓予
賣地的女村民，遭後者入稟索償。案件今年3月在
高等法院完成審訊，法官昨午頒布書面判詞，裁定
方國珊敗訴，須賠償原告一方逾 82 萬元兼承擔訟
費。法官在判詞指，方國珊以非法手段發展丁屋，
原告並不知情，故下令取締涉事非法協議。

法官：「賣丁」行為必然違法
興訟的大網仔女村民何淑明在本案開審前已離

世，由她的孫兒兼遺產執行人關雄盛繼續訴訟。原
告方指，何淑明於1995年同意向由方國珊出任董事
的地產商田宅行賣地，在一幅地皮上興建 6 幢丁
屋，其中2幢歸何淑明，4幢歸田宅行。

原告方透露，田宅行不但負責一切發展費用，且
出面向當地18名男性原居民 「套丁」，換取地政總
署批准該地的建屋申請，但原告方當時對 「套丁」
一事並不知情。2000年但丁屋仍無依期建成，何淑
明遂入稟指控方國珊違約。

法官指，為了實行方國珊的發展計劃，向田宅行
「賣丁」的男性原居民必須向地政總署作虛假聲明，

訛稱他們是涉事地段的唯一業權人。田宅行分別與18
名 「男丁」簽訂的發展協議，必然是違法的。

法官又指方國珊並非誠實可靠證人。她為了與
「套丁」發展大計劃清界線，不惜在庭上多番更改

證供，她的部分藉口更是違反常理。
海關於5月27日至昨日期間，破獲3宗往來兩地的販

毒案，並檢獲部分收藏於被捕人士鞋內之懷疑可卡因。

政府決定就高等法院原訟法庭對丁屋政策司法覆核案裁決提上訴。

推動建立共商共建共享營商環境

該會主席劉松新致辭時表示，今年2月，粵港澳大
灣區發展規劃綱要出台後，有九位港區全國和內地人
大和政協委員在兩會上聯名提倡在粵港澳大灣區構建
和實施「大灣區食品安全標準體系」，以打開灣區市
場一體化建設突破口，塑造健康的灣區。「本會成立
以來不遺餘力支持和鼓勵會員企業與各持份者加強在
食品食用農產品安全合作，期望企業參與內地的食品
原產地可追溯制度，同時也可提升大灣區食品安全監
管信息化水平。我們也期盼參與共同建立健全食品安
全信息通報機制，查處和食品安全事故應急聯動機構

的交流和分享。」
他說，在該會常務副主

席黃志超和秘書長陳汝旭
等努力下，有近 30 家食品
企業響應參與該會和trust-
ME合作食品溯源體系註冊
計劃。通過這個計劃，可
以推廣香港作為處理可識
別來源產品的國際貿易及
轉運中心；提升機構的品
牌形象與口碑，讓機構彰
顯向顧客提供可識別來源

產品之承諾；提升公眾對防範假產品的意識；發揮香
港科技優勢，助力食安協會企業商務平台，融入國家
大灣區發展與國際高標準投資和貿易接軌，推動建立
共商、共建、共享營商環境。

他深信，該會秉持「食安天職，由我做起」和
「不忘初心，食安思源」的宗旨，為大灣區食品安全
工作踏出第一步，做出成績和貢獻。今後，希望各界
人士繼續支持和指導。

譚耀宗表示，食品安全日益受到重視，人大常委時
常有討論，協助推動食安工作很有意義。大灣區有很
多出口副食品基地，做得不錯，可以此作為起點，加
強推動食安，建立標準，增加巿民信心，需要大家努

力把好關。談及內地的非洲豬瘟問題，影響廣泛，肉
價大漲，更有檢疫的爭拗。他認為政府可研究豬隻
「一地兩檢」來解決。

李根泰表示，作為註冊計劃的執行機構，是百分百
本地機構。巿場食品充斥假貨，要認證防偽，主要是
透過不可刪改的區塊鏈技術，拓展至追溯源頭，大灣
區人人手機用微信，只要掃描食品包裝上的二維碼標
籤，就能顯示參與計劃驗證的食品，一目了然，亦有
助香港提升為智慧城巿。

大灣區食品溯源計劃發布
【香港商報訊】記者余江強報道：中港食品安全

交流協會日前假灣仔會展中心的「會展50+健康博覽
會」上舉行大灣區食品溯源體系註冊計劃發布會。
全國人大常委、該會永遠榮譽會長譚耀宗，食物安
全中心助理處長徐樂堅，立法會議員梁志祥，中聯
辦經濟部貿易處處長周軼、trustME創辦人兼行政總
裁李根泰等主禮，近30家食品企業響應參與註冊計
劃，其中15家食品商獲頒授簽約牌匾。

大灣區食品溯源體系註冊計劃發布會，主禮嘉賓與獲頒授簽約牌匾的15家食品商合照。

【香港商報訊】記者黃鳳鳴報道：香港深圳坭崗鄉
村同鄉會慶祝祖國70周年暨同鄉會成立兩周年晚會日
前假元朗富臨皇宮舉行。主禮嘉賓致辭中表示，該會
成立雖僅2周年，堅持愛國愛港愛鄉的宗旨，希望在
香港當前局勢下，發揮重要的社團功能。

在該會會長曾建科、副會長曾官華、副會長鄭貴
華、理事長曾秋文的陪同下，主禮嘉賓入場就座，包
括：深圳羅湖區委常委、統戰部部長唐漢隆，中聯辦
新界工作部協調處處長林良沛，立法會議員梁志祥，
羅湖區委統戰部常務副部長鄭重，元朗區議會主席沈
豪傑，北區區議會主席蘇西智，羅湖區委統戰部副部
長葉志偉，香港深圳社團總會常務副會長兼秘書長曾
燈發，新界沙頭角區鄉事委員會主席李冠洪，香港深
圳社團總會副秘書長兼總幹事林炬文，深圳市羅湖區
清水河街道黨工委委員翟偉聰，深圳市坭崗股份有限
公司董事長曾石嬌，香港工商總會北區分會主席曾潤
財。羅湖兄弟堂口會長、東源同鄉會會長、鄉族宗
親、志願者等亦出席。

曾建科致辭說，同鄉會成立於2017年7月9日，成
立初期資金由該會首長籌集，坭崗村村民支持。如

今，同鄉會已成立了
執 行 委 員 會 、 理 事
會 、 青 年 部 、 婦 女
部、福利部及坭崗村
義工團，目前有會員
530名。作為一個聯絡
鄉情造福桑梓的同鄉
社團，同鄉會扎根羅
湖、家在香港。其宗
旨是「愛國、愛港」
團體，擁護香港基本
法、支持香港特區政
府依法施政、維護香
港繁榮穩定。而在青年的愛國愛港、大格局培育方
面，同鄉會格外重視，給足心機。同鄉會會員中，目
前有37位青少年，他們從一開始不了解內地，到慢慢
融入內地，他們的內心正在發生變化。

兩年期間，同鄉會開展了諸多交流活動，比如：認
識深圳文化一天團、坭崗青委會青年探索大灣區之珠
海兩天考察團、理事及執委會赴朝鮮北京交流團、深

圳坭崗村2019村民春節家宴、執委會深圳甘坑夏季兩
天遊、慶中秋迎國慶會員活動日、大埔慈山寺會員春
季一天遊、執委會紫荊山莊兩天拜訪團、義工探訪老
人院、清遠玻璃橋春季兩天遊、2018優秀家庭頒獎、
新民黨8周年黨慶、香港深圳社團新春團拜會、香港
潮屬社團總會萬人盆菜宴、順德中山考察團、福田區
青年創業交流團、參觀靠泊香港黃山艦等等。

深圳坭崗同鄉會賀兩歲

香港深圳坭崗鄉村同鄉會成立兩周年晚會主禮嘉賓合照。

【香港商報訊】「弓弦春秋之名師名家系列
名師高徒劉長福教授師生胡琴獨奏音樂會」日
前在香港大會堂舉行，劉長福及其學生的精彩
演出獲得觀眾熱烈的掌聲，音樂會圓滿成功。

中聯辦新界工作部部長高級助理區劍偉及香
港大學社會科學院前院長沈雪明分別為支持本
次音樂會的單位和個人授牌，他們包括中國著
名二胡演奏家劉長福，加拿大琴行游旨賢，孫
中山曾侄孫孫必達和夫人孫程，香港賽馬會音
樂舞蹈信託基金投資委員會主席曾惠詩，蒲公
英(香港)兒童文化中心創辦人皇甫星，中央音樂
學院香港校友會泰斗級音樂家白哲敏、樂德
勝及宮廷書法家、工筆畫畫家愛新覺羅恆錦。

一帶一路文化藝術教育聯合會總監秦蓉在致
辭中分享道，劉長福在觀看最近的時事後深情
地說：「我要用音樂打動香港聽眾，讓他們用
耳、用心傾聽祖國的壯麗山河，他們一定能從
音樂中感受美好，用口爭論無法平息紛爭，但
音樂一定能治癒創傷。我要把這場音樂會獻給
香港市民，讓他們放下小我，擁抱祖國；我還
要把演出費義捐出來，為熱愛音樂但家境有限
的兒童接受音樂教育。」秦蓉表示，以美妙的
音樂祝福香港，以薪火相傳傳播大愛，用音樂
描繪祖國大江南北。民族間友愛情誼，師徒間
深情傳承，這些傳愛的花火一定能夠燎原，通
過音樂表達更多人間大愛，成就更美好的香
港。香港廣東音樂團團長曾秋堅稱，為了這一
使命，這樣的音樂會他一定還會繼續辦下去。
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劉長福師生與嘉賓大合照。

推動建立共商共建共享營商環境

該會主席劉松新致辭時表示，今年2月，粵港澳大
灣區發展規劃綱要出台後，有九位港區全國和內地人
大和政協委員在兩會上聯名提倡在粵港澳大灣區構建
和實施「大灣區食品安全標準體系」，以打開灣區市
場一體化建設突破口，塑造健康的灣區。「本會成立
以來不遺餘力支持和鼓勵會員企業與各持份者加強在
食品食用農產品安全合作，期望企業參與內地的食品
原產地可追溯制度，同時也可提升大灣區食品安全監
管信息化水平。我們也期盼參與共同建立健全食品安
全信息通報機制，查處和食品安全事故應急聯動機構

的交流和分享。」
他說，在該會常務副主

席黃志超和秘書長陳汝旭
等努力下，有近 30 家食品
企業響應參與該會和trust-
ME合作食品溯源體系註冊
計劃。通過這個計劃，可
以推廣香港作為處理可識
別來源產品的國際貿易及
轉運中心；提升機構的品
牌形象與口碑，讓機構彰
顯向顧客提供可識別來源

產品之承諾；提升公眾對防範假產品的意識；發揮香
港科技優勢，助力食安協會企業商務平台，融入國家
大灣區發展與國際高標準投資和貿易接軌，推動建立
共商、共建、共享營商環境。

他深信，該會秉持「食安天職，由我做起」和
「不忘初心，食安思源」的宗旨，為大灣區食品安全
工作踏出第一步，做出成績和貢獻。今後，希望各界
人士繼續支持和指導。

譚耀宗表示，食品安全日益受到重視，人大常委時
常有討論，協助推動食安工作很有意義。大灣區有很
多出口副食品基地，做得不錯，可以此作為起點，加
強推動食安，建立標準，增加巿民信心，需要大家努

力把好關。談及內地的非洲豬瘟問題，影響廣泛，肉
價大漲，更有檢疫的爭拗。他認為政府可研究豬隻
「一地兩檢」來解決。

李根泰表示，作為註冊計劃的執行機構，是百分百
本地機構。巿場食品充斥假貨，要認證防偽，主要是
透過不可刪改的區塊鏈技術，拓展至追溯源頭，大灣
區人人手機用微信，只要掃描食品包裝上的二維碼標
籤，就能顯示參與計劃驗證的食品，一目了然，亦有
助香港提升為智慧城巿。

大灣區食品溯源計劃發布
【香港商報訊】記者余江強報道：中港食品安全

交流協會日前假灣仔會展中心的「會展50+健康博覽
會」上舉行大灣區食品溯源體系註冊計劃發布會。
全國人大常委、該會永遠榮譽會長譚耀宗，食物安
全中心助理處長徐樂堅，立法會議員梁志祥，中聯
辦經濟部貿易處處長周軼、trustME創辦人兼行政總
裁李根泰等主禮，近30家食品企業響應參與註冊計
劃，其中15家食品商獲頒授簽約牌匾。

大灣區食品溯源體系註冊計劃發布會，主禮嘉賓與獲頒授簽約牌匾的15家食品商合照。

【香港商報訊】記者黃鳳鳴報道：香港深圳坭崗鄉
村同鄉會慶祝祖國70周年暨同鄉會成立兩周年晚會日
前假元朗富臨皇宮舉行。主禮嘉賓致辭中表示，該會
成立雖僅2周年，堅持愛國愛港愛鄉的宗旨，希望在
香港當前局勢下，發揮重要的社團功能。

在該會會長曾建科、副會長曾官華、副會長鄭貴
華、理事長曾秋文的陪同下，主禮嘉賓入場就座，包
括：深圳羅湖區委常委、統戰部部長唐漢隆，中聯辦
新界工作部協調處處長林良沛，立法會議員梁志祥，
羅湖區委統戰部常務副部長鄭重，元朗區議會主席沈
豪傑，北區區議會主席蘇西智，羅湖區委統戰部副部
長葉志偉，香港深圳社團總會常務副會長兼秘書長曾
燈發，新界沙頭角區鄉事委員會主席李冠洪，香港深
圳社團總會副秘書長兼總幹事林炬文，深圳市羅湖區
清水河街道黨工委委員翟偉聰，深圳市坭崗股份有限
公司董事長曾石嬌，香港工商總會北區分會主席曾潤
財。羅湖兄弟堂口會長、東源同鄉會會長、鄉族宗
親、志願者等亦出席。

曾建科致辭說，同鄉會成立於2017年7月9日，成
立初期資金由該會首長籌集，坭崗村村民支持。如

今，同鄉會已成立了
執 行 委 員 會 、 理 事
會 、 青 年 部 、 婦 女
部、福利部及坭崗村
義工團，目前有會員
530名。作為一個聯絡
鄉情造福桑梓的同鄉
社團，同鄉會扎根羅
湖、家在香港。其宗
旨是「愛國、愛港」
團體，擁護香港基本
法、支持香港特區政
府依法施政、維護香
港繁榮穩定。而在青年的愛國愛港、大格局培育方
面，同鄉會格外重視，給足心機。同鄉會會員中，目
前有37位青少年，他們從一開始不了解內地，到慢慢
融入內地，他們的內心正在發生變化。

兩年期間，同鄉會開展了諸多交流活動，比如：認
識深圳文化一天團、坭崗青委會青年探索大灣區之珠
海兩天考察團、理事及執委會赴朝鮮北京交流團、深

圳坭崗村2019村民春節家宴、執委會深圳甘坑夏季兩
天遊、慶中秋迎國慶會員活動日、大埔慈山寺會員春
季一天遊、執委會紫荊山莊兩天拜訪團、義工探訪老
人院、清遠玻璃橋春季兩天遊、2018優秀家庭頒獎、
新民黨8周年黨慶、香港深圳社團新春團拜會、香港
潮屬社團總會萬人盆菜宴、順德中山考察團、福田區
青年創業交流團、參觀靠泊香港黃山艦等等。

深圳坭崗同鄉會賀兩歲

香港深圳坭崗鄉村同鄉會成立兩周年晚會主禮嘉賓合照。

【香港商報訊】「弓弦春秋之名師名家系列
名師高徒劉長福教授師生胡琴獨奏音樂會」日
前在香港大會堂舉行，劉長福及其學生的精彩
演出獲得觀眾熱烈的掌聲，音樂會圓滿成功。

中聯辦新界工作部部長高級助理區劍偉及香
港大學社會科學院前院長沈雪明分別為支持本
次音樂會的單位和個人授牌，他們包括中國著
名二胡演奏家劉長福，加拿大琴行游旨賢，孫
中山曾侄孫孫必達和夫人孫程，香港賽馬會音
樂舞蹈信託基金投資委員會主席曾惠詩，蒲公
英(香港)兒童文化中心創辦人皇甫星，中央音樂
學院香港校友會泰斗級音樂家白哲敏、樂德
勝及宮廷書法家、工筆畫畫家愛新覺羅恆錦。

一帶一路文化藝術教育聯合會總監秦蓉在致
辭中分享道，劉長福在觀看最近的時事後深情
地說：「我要用音樂打動香港聽眾，讓他們用
耳、用心傾聽祖國的壯麗山河，他們一定能從
音樂中感受美好，用口爭論無法平息紛爭，但
音樂一定能治癒創傷。我要把這場音樂會獻給
香港市民，讓他們放下小我，擁抱祖國；我還
要把演出費義捐出來，為熱愛音樂但家境有限
的兒童接受音樂教育。」秦蓉表示，以美妙的
音樂祝福香港，以薪火相傳傳播大愛，用音樂
描繪祖國大江南北。民族間友愛情誼，師徒間
深情傳承，這些傳愛的花火一定能夠燎原，通
過音樂表達更多人間大愛，成就更美好的香
港。香港廣東音樂團團長曾秋堅稱，為了這一
使命，這樣的音樂會他一定還會繼續辦下去。
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劉長福師生與嘉賓大合照。


